
1 

 

令和３年９月宇土市議会定例会 質疑・一般質問 

【日程】 

令和３年９月７日（火） 樫﨑議員，野口議員，芥川議員 

９月８日（水） 福田議員，今中議員，園田議員 

 

発言順 質  問  事  項 答 弁 者 質 問 者 

１ （1）ため池，堤等の老朽化及び防災対策について 

 要旨 

① 令和元年 12 月定例会で質問した花園地区ため池，堤等の

老朽化及び防災対策の進捗状況について 

経済部長 樫﨑政治議員 

（2）HPV（子宮頸がん）ワクチンについて 

 要旨 

① 本市における HPV ワクチンの接種状況について 

② 現在多くの方が HPV に感染して亡くなっている。日本で

はワクチンの副反応が原因で，接種率が１％に過ぎない。

ここ数年で世界的にエビデンスが集まってきているが本

市の考えは 

健康福祉部長 

（3）化学物質過敏症について 

 要旨 

① 本市の現状認識とこれまでの取組状況及び今後について 

 

② 今年の 6 月定例会の質問後に多くの方から意見をいただ

いた。化学物質過敏症のことを多くの方に知っていただく

ためにも，イラスト入り等，分りやすいチラシやポスター

を作成したらどうか 

 

 

健康福祉部長 

市民環境部長 

健康福祉部長 

市民環境部長 

２ （1）コロナ渦中の市民生活 

 要旨 

① 市民生活の変化について 

② 医療施設利用と家族の関わりについて 

③ オンライン活用の診断支援について 

健康福祉部長 野口修一議員 

（2）道路維持・整備 

 要旨 

① 林道の管理・維持について 

② 国道 57号線・JR・県道・市道の交差点について 

③ 県道設置の定義と市内県道の路線について 

④ 八代海沿岸道路計画と市街地南エリア開発について 

 

 

建設部長 

建設部長 

建設部長 

建設部長 

市長 
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（3）高速通信の活用 

 要旨 

① 市内企業・商店の ICT 化の状況について 

② テレビ電波の難受信地区における高齢者の安否情報確認

を兼ねた光通信活用について 

③ 情報化ビレッジを推進する支援員について（佐賀県情報化

ビレッジを参考に） 

④ スマート農業の現状と AI 活用支援について 

 

 

企画部長 

企画部長 

 

企画部長 

 

経済部長 

（4）農商工連携・６次産業 

 要旨 

① 過去の６次産業化の状況について 

② これからの６次産業化における ICT 活用について 

③ ６次産業産品のふるさと納税返礼品開発と支援について 

経済部長 

３ （1）通学路総点検について 

要旨 

① 通学路における合同点検等実施の対応について 

・今回の点検要請について 

・具体的な対策，取組について 

教育部長 芥川幸子議員 

（2）企業版ふるさと納税について 

 要旨 

① 企業版ふるさと納税の活用について 

企画部長 

（3）教育環境について 

 要旨 

① オンライン学習の取組について 

・県内自治体の現状 

・本市の現状と今後の取組 

教育部長 

（4）難病支援眼鏡の購入について 

 要旨 

① 暗所視支援眼鏡の購入費について 

健康福祉部長 

４ （1）新型コロナウイルス感染拡大防止について 

要旨 

① コロナ感染者の年代別数とワクチン接種の状況について 

② 保育園・学童クラブ・幼稚園・小中学校の感染防止対策に

ついて 

③ PCR 検査の拡大とワクチン接種の促進及び医療体制拡充

と財政支援について 

 

 

健康福祉部長 

健康福祉部長 

教育部長 

健康福祉部長 

福田慧一議員 

（2）健康診断について 

 要旨 

① 令和元年度，令和２年度の健診の状況について 

② 健診の受診向上について 

健康福祉部長 
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（3）小中学校の校則について 

 要旨 

① 校則についての考え方について 

② 各学校の校則とそれに基づく指導はどうなっているか 

③ 文科省の校則見直し通知の要旨と見直しの取組はどうな

っているか 

④ 髪型，服装に対する校則に疑問が多い。具体的にどう見直

し改善しているか 

 

 

教育長 

教育部長 

教育部長 

 

教育部長 

５ （1）コロナ禍の避難のあり方について 

 要旨 

① 8 月 7 日から 18 日までの間降り続いた大雨による避難の

検証について 

② 自主避難や避難所におけるコロナ対策（避難すべき PCR

検査陽性者や濃厚接触者への対処など） 

③ 混雑状況リアルタイム可視化アプリ（VACAN）の活用を 

総務部長 今中真之助議

員 

 

（2）地域の維持管理について 

 要旨 

① 本市における荒れた山林（管理されてない山林）の状況に

ついて 

② 森林環境税のこれまでの活用状況について 

③ 森林山村多面的機能発揮対策交付金を活用した取組につ

いて 

④ 今後の山林と森林環境税の活用について 

⑤ 行政区などで行われている区役の現状と今後の対策につ

いて 

 

 

経済部長 

 

経済部長 

経済部長 

 

経済部長 

建設部長 

（3）新型コロナウイルスワクチンと子どもへの対応について 

 要旨 

① 改めて，本市のワクチン接種に対する考え方，方向性につ

いて（特に子どもへのワクチン接種について） 

② 様々な数字的根拠（エビデンス）を確認した上で，どう考

えるか 

③ 情報発信について 

④ 発症後やワクチン接種後に副作用，後遺症で悩む市民に対

してのフォロー体制について 

⑤ 児童・生徒へのマスク着用について 

⑥ 学校における同調圧力，差別について 

 

 

市長 

 

市長 

 

健康福祉部長 

健康福祉部長 

 

教育長 

教育長 
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６ （1）国土交通省による熊本 57 号笹原トンネル新設工事につい

て 

 要旨 

① 今年の 12 月以降，1 日 100 台程度ダンプトラックの往来

が予定されている。それに伴い粉じん，道路陥没，振動

などの問題が発生すると思われるが，地元住民への説明

と市としての対応について伺いたい 

② ダンプトラック走行経路には小中高生の通学路も含まれ

ているが，安全管理について伺いたい 

 

 

 

建設部長 

 

 

 

教育部長 

園田茂議員 

（2）轟泉水道石管の地中埋設部分の「見える化」について 

 要旨 

① 地中埋設部分は長年そのままの状態であるが，地中約 60

㎝下にあるため保全，管理は困難である。地中石管の状

態把握はできているのか 

② 市道の数か所でも地中部分の「見える化」を行うことで，

保全，管理，修繕又は観光資源としての活用もできると

思われるがどうか 

③ 地中部分の「見える化」について市長の考えを伺いたい 

④ サテライト宇土協力金の環境保全及び景観保全に係る事

業での運用も可能と思うがいかがか 

 

 

教育部長 

 

 

教育部長 

 

 

市長 

企画部長 

（3）宇土ジュニアスポーツ応援委員会について 

 要旨 

① 「宇土ジュニアスポーツ応援委員会の設立に関する要

望」に対するこれまでの取組状況について 

・応援基金の設立について 

・全国大会等出場補助金について 

・スポーツ指導者の育成・支援について 

② サテライト宇土協力金から青少年健全育成に係る事業へ

の増額はできないか 

 

 

教育部長 

 

 

 

 

企画部長 

※質問内容・答弁者は変更になる場合があります。 


